

MONITOREO VESPERTINO

IECM

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** organizó el Cineforum "Ahora que estamos juntas", un espacio de diálogo y reflexión en torno al documental homónimo, que visibiliza las distintas formas de violencia que enfrentan las mujeres, tanto en el espacio público como en el privado, así como las estrategias colectivas de resistencia y acompañamiento que se articulan para enfrentarlas. [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

Claudia Zavala, consejera del Instituto Nacional Electoral (INE), dijo que estudiará si hay conflicto de interés en la licitación para la producción de credenciales para votar, otorgada a Cosmocolor, en alianza con la empresa pública, Talleres Gráficos de México (TGM). En entrevista realizada al término de la sesión de consejo general, Zavala subrayó que TGM participó este año con el INE como proveedor para la impresión de boletas para la elección judicial, "pero aquí, para la credencialización es delicado". [NVI Noticias OAX \(Sitio\)](#)

REFORMA ELECTORAL

El próximo lunes, organizaciones civiles, asociaciones especializadas y actores del ámbito electoral entregarán formalmente sus propuestas de Reforma Electoral a la Comisión Presidencial encargada del tema, encabezada por Pablo Gómez. La presentación contará con el acompañamiento de la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala. De acuerdo con el INE, la participación del Instituto forma parte de un ejercicio de interlocución institucional establecido desde la creación de dicha comisión, con el fin de ordenar y canalizar las aportaciones provenientes de distintos sectores de la sociedad. El objetivo es que estos planteamientos lleguen de manera directa y en un formato técnico y plural a las autoridades responsables de analizar posibles cambios al sistema electoral. [Crónica \(sitio\)](#) ; [Talla Política \(sitio\)](#) , [Enfoque Noticias \(sitio\)](#)

La presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala, aclaró que no existe aún una propuesta formal de reforma electoral elaborada por el organismo, pese a la circulación de borradores internos en redes sociales y espacios políticos. Taddei precisó que los documentos difundidos corresponden únicamente a insumos preliminares que siguen en desarrollo y no representan el proyecto definitivo que el INE presentará ante la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral. [Paco Zea \(Sitio\)](#) , [Canal 8.1 Heraldo TV](#)

La presidenta nacional de Morena, Luisa María Alcalde, aseguró que quienes apuestan por la división en Morena, se van a quedar con las ganas, "porque hay unidad" en el partido. Adelantó que es posible lograr el carro completo en los estados y la mayoría en la Cámara de Diputados, porque así le conviene a la gente. ... Sobre las diferencias con el PT, aseguró que se mantendrá la alianza de cara a las elecciones por venir, mientras que en materia de reforma electoral, descartó que ello pueda provocar una fractura con sus aliados. [Milenio \(sitio\)](#)

INE

A pesar del ruido externo, quienes conocen el expediente de la licitación para la nueva Credencial para Votar afirman que el tema más sensible está, en realidad, totalmente resuelto: el padrón electoral permanece bajo resguardo exclusivo del INE, sin intervención de terceros. Explican que la

producción de la credencial no implica manipular información ciudadana, sino únicamente trabajar con medidas de seguridad, impresión y generación del documento. Y por si quedaba duda, en el Instituto recuerdan que ningún proveedor pasado o presente ha tenido acceso a la base de datos, y esta licitación no es la excepción. [Plaza Pública MX \(Sitio\)](#)

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó este jueves un programa piloto para implementar el voto electrónico en las casillas especiales de la elección de Coahuila, programada para el 7 de junio de 2026. El acuerdo se avaló con nueve votos a favor y uno en contra. Las casillas especiales están destinadas a electores que se encuentren fuera de su distrito el día de la jornada. [Animal Político \(sitio\)](#)

CDMX

La diputada del PRI, Tania Larios, cuestionó la falta de relevancia de los asuntos que se enlistaron en la orden del día de ayer en Donceles. "Yo creo que ya se debería de cambiar el nombre del Congreso de la Ciudad de México a Congreso de la Jefatura de Gobierno, porque si se sale o se saca una iniciativa, sólo son los de la Jefa de Gobierno", indicó. [Reforma.com \(sitio\)](#)

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, acudió a la Calzada Ignacio Zaragoza para dar la bienvenida a las y los peregrinos que ingresan a la Ciudad de México rumbo a la Basílica de Guadalupe, para conmemorar el 494 aniversario de la aparición de la virgen morena en el Tepeyac. A la altura de Canal de San Juan, Brugada Molina encabezó la entrega de 800 cobijas para quienes pernoctan o descansan brevemente antes de continuar su recorrido. [Excélsior \(Sitio\)](#), [Imagen Radio \(sitio\)](#)

CONGRESO LOCAL

El secretario de Administración y Finanzas, Juan Pablo de Botton, adelantó que la inversión contemplada para 2026, para la modernización y fortalecimiento de la infraestructura de la Línea 3 del Metro es de alrededor de 7 mil 689 millones de pesos. Como parte de la mesa de trabajo con integrantes de las comisiones de Presupuesto y Hacienda del Congreso capitalino para explicarles el contenido del Paquete Económico 2026, el funcionario recordó que para el Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro habrá, si avalan el planteamiento, 25 mil millones de pesos, que significa un aumento de 8.7% del presupuesto. [El Universal \(sitio\)](#), [Cúspide México CDMX \(sitio\)](#)

Por unanimidad, el Pleno del Congreso de la Ciudad de México aprobó el dictamen en sentido positivo que presentó la Comisión de Derechos Humanos para reformar el artículo 9 de la Ley Federal para Prevenir y Eliminar la Discriminación, con lo cual queda prohibido emplear lenguaje, imágenes, símbolos o expresiones que promuevan y reproduzcan estereotipos o prejuicios basados en el color de piel o el origen étnico. [CCO Noticias \(sitio\)](#)

La Comisión de Atención al Desarrollo de la Niñez del Congreso de la Ciudad de México obtiene la aprobación unánime de diversos dictámenes fundamentales para fortalecer la protección integral de niñas, niños y adolescentes en la CDMX. La diputada Laura Álvarez Soto, en su calidad de presidenta de la Comisión de Atención al Desarrollo de la Niñez del Congreso de la CDMX presentó dictámenes de iniciativas presentadas por distintos miembros del Congreso y que fueron analizadas, modificadas y aprobadas por la Comisión. [De reporteros CDMX \(Sitio\)](#)

En una postura firme, contundente y cargada de denuncia pública, la Diputada Xóchitl Bravo Espinosa, Coordinadora Parlamentaria de MORENA en el Congreso de la Ciudad de México, lanzó un

llamado urgente para acabar con lo que calificó como "el flagelo más grave del sistema político y electoral mexicano: los diputados plurinominales que no provienen de las urnas, no representan al pueblo y sólo obedecen a las cúpulas partidistas". Desde la tribuna del Congreso capitalino, Xóchitl Bravo Espinosa afirmó que el actual sistema de representación proporcional ha sido distorsionado durante décadas para otorgar privilegios y espacios de poder a personas que no cuentan con respaldo ciudadano. [Avenida Juárez CDMX \(sitio\)](#)

NACIONAL

La 'supergrípe' H3N2 llegó a México, según confirmó la Secretaría de Salud en un comunicado donde detalló que el paciente afectado ya se recuperó. "El Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER) confirmó el primer caso de influenza virus A H3N2 subclado K en una persona. Este paciente respondió al tratamiento ambulatorio con medicación antiviral y se encuentra ya recuperado", informó la Secretaría. La dependencia agregó que el Sistema Nacional de Vigilancia Epidemiológica (SINAVE) mantiene un monitoreo y análisis para detectar algún otro caso. [EL Financiero \(sitio\)](#) , [Milenio \(sitio\)](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo sostuvo una conversación telefónica con el papa León XIV con el objetivo de reiterar la invitación formal para que el líder de la Iglesia católica visite el país, según informó la propia mandataria a través de sus canales oficiales. La llamada ocurrió en el marco de las celebraciones por el Día de la Virgen de Guadalupe, fecha en la que el pontífice envió un mensaje de bendiciones y saludos dirigido a la población mexicana. [Milenio \(sitio\)](#)